

EL PACIFICO

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES

Redactor, E. de Hyrme ✕ Fundado en 1895 ✕ Correo 118 ✕ Editor, J. D. Fernández

AÑO XX

PUNTARENAS, COSTA RICA, MARTES 28 DE DICIEMBRE DE 1915

Nº 2,589

POR LAS FIESTAS

Hemos oído hablar con alguna insistencia del proyecto de celebrar las fiestas cívicas anuales hacia mediados del mes de Enero próximo entrante y, aunque hasta hoy no sabemos que exista plan ninguno acordado de manera cierta, pues muy al contrario, el tono de las conversaciones al respecto demuestra solamente la expresión del natural y constante anhelo del pueblo por estas diversiones, que lo llevan sabrosamente a olvidar un poco la insufrible monotonía de la existencia y la rudeza de la lucha cotidiana; no obstante esto, decimos, queremos hacer algunas consideraciones generales sobre el esperado y provechoso acontecimiento público.

Es de asegurarse, desde luego, que, teniendo en cuenta el estado del Tesoro Municipal, calificado con tesón de lastimoso por el mismo pueblo, no será, pese a costumbres preestablecidas, el honorable Cabildo entrante quien apoye en forma ni cuantía algunas el programa proyectado, a cuyo desarrollo contribuirá "ad summum" con las autorizaciones y licencias del caso.

Son, pues, el comercio y algunos particulares quizás, los más pudientes, las únicas entidades de quienes se puede pensar que estén talvez en condiciones de llevar a la práctica el proyecto y de sufragar sus gastos en totalidad, si se da también por hecho fundamental y demostrado que en el ánimo de aquéllos pueda más el deseo del probable lucro que el natural egoísmo de la economía y que el miedo a la aventura.

Sería triste, ciertamente, convencernos de que no es unánime entre los solventes el deseo de celebrar los regocijos públicos, pues el alma del pueblo se acostumbra a ellos y los ve

siempre acercarse con la natural alegría del que encuentra un motivo para distraer la zozobra de la vida.

Es muy cierto también que por malas que sean las condiciones económicas, cuando se trata de gozar, el pueblo está siempre dispuesto a pagar con economías y sacrificios el refrigerio del alma y no puede olvidarse tampoco que las fiestas públicas son muchas veces teatro o punto de partida de operaciones mercantiles de inmediata utilidad.

En las plazas y cantinas, entre gritos, bromas y tragos se ciernen siempre el espíritu de la evolución práctica y utilitaria; ven la luz y alternan entre sí las ideas salvadoras, hasta entonces guardadas en el secreto de la mente; se insinúa la gestión, se da forma al contrato, se verifica el intercambio y aun se recoge de una vez el fruto del negocio rápido, al mismo tiempo que se solaza descansando el ánimo y cobra bríos para la nueva lucha.

No se opongan a esto consideraciones de otro orden como la posibilidad más que probable de ocurrencias de efectos inmorales, porque, si a eso vamos, no podrían los pueblos divertirse nunca y son estas cuestiones cuya trascendencia se reduce a pura reglamentación.

Cabría aquí, en efecto, sumergirnos en el fondo ético filosófico del tema, tratándolo más extensamente; pero no es ésta nuestra intención, sino la de concretarnos al ligero estudio de su fisonomía exterior y condiciones de oportunidad local.

Y como ya hemos dicho lo poco que se nos ha ocurrido, tapamos el tintero quedándonos con la buena impresión de la esperanza en la realización de la anhelada fiesta, a cuyo efecto cooperaremos en la medida de nuestros posibles.

PROGRAMA

del recreo que dará la Banda esta tarde a las 7 p. m. en el Parque.

- 1 Bel d'Hio—Paso-Doble
- 2 La Cantinera—Polka
- 3 Dentro del Alma—Mazurca
- 4 Amorosa—Valse

El Director.—JOSE M^a Ríos

Dic. 28—1915

UNA VICTIMA DE LA LEY DE IMPRENTA

Al medio día de hoy ingresó a la cárcel pública de esta ciudad, el señor don José Manuel Acevedo, a descontar la pena de 21 días de arresto, que le fueron impuestos por los tribunales de Justicia por delitos de imprenta.

Hallándose en Liberia, su antigua residencia, el señor Acevedo escribió en un diario de San José artículos contra don Manuel Santos Estrada, que estimó éste injuriosos y que dieron margen a una acusación por injurias por la prensa.

El señor Acevedo está a la orden del Gobernador de Guanacaste, quien pidió su arresto.

DESGRACIA EN CHOMES

Muy de lamentar es lo ocurrido en Chomes a don Eduardo Guzmán el sábado a las ocho y media de la noche, poco más o menos.

Hé aquí los datos que sobre el accidente nos ha dado su propia familia:

Dicho señor acababa de llegar de Chaperalito, lugar vecino donde tiene algunos intereses y paseaba a caballo, un poco alegre por las calles de Chomes cuando, al llegar a un sitio a veinticinco varas del lugar denominado "Dos Esquinas," cierto individuo, un viejito cuyo nombre por el momento no sabemos, creyéndose atropellado por él, llamole la atención y, no dándose por satisfecho con la respuesta de "mi caballo tiene rienda" que le dió el señor Guzmán, pues los hechos, para aquel, no correspondían a ella, siendo así que don Eduardo continuó su carrera, resolvió poner la queja al Agente de Policía quien, acompañado de algunos guardias se acercó al señor Guzmán y se opuso a su paso instándole a que se apeara. Este le contestó que no porque él se iba ya para su casa y acto continuo rompió, a rienda suelta de su caballo, el círculo que le rodeaba, no haciendo caso a los repetidos gritos de "alto" que se le dirigieron.

Fué entonces cuando sonó el funesto disparo cuya bala le hirió mortalmente.

El continuó su camino hasta unas cincuenta varas más allá, donde tuvo que apearse del caballo, incapaz ya, sin duda, de sostenerse en él a consecuencia de la herida, que le cruzó completamente el cuerpo en dirección oblicua, del cuadril derecho al sobaco izquierdo.

Hasta la hora no se sabe con certeza qué manos empuñaron el arma homicida, pero hubo quien indicara inmediatamente a don Tranquilino Pérez como autor del hecho y, en consecuencia, este señor fué preso en el momento por el mismo Agente de Policía y remitido después a la orden de las autoridades de esta plaza. Hay quien afirma que vió a dicho señor Pérez disparar el arma a don Eduardo y lo condena además la circunstancia de ciertos antecedentes

desagradables que algunos aseguran existían entre ellos.

Hasta aquí lo informado por los hermanos del señor Guzmán quienes, en cuanto a motivos de rencor personal o político contra él y no obstante haber nosotros concretado la pregunta, no aseguran nada del señor Agente de Policía. Y sí es precisamente la familia de la víctima la que debe estar más al tanto de sus antecedentes en relación con los demás, no será aventurado pensar con "La Información", que considera el hecho como un crimen hijo de la pasión política?

Pudiera suceder; pero, en todo caso, es demasiado temprano para asegurarlo y entonces el mismo derecho existe para suponer esa pasión en el corresponsal del diario dicho.

El señor Guzmán fué traído aquí, al seno de los suyos, donde fué atendido por los médicos, sin que se consiguiera salvarlo. Murió ayer a las doce menos cuarto del día, siendo después su cuerpo trasladado al hospital con el objeto de practicarle la autopsia, que fué llevada a efecto por el hábil doctor Fallas en asocio del doctor López, médico del pueblo.

Hé aquí el dictámen respectivo:

La bala penetró en el décimo espacio intercostal derecho, perforó el hígado, rozó ligeramente la pared posterior del estómago en la vecindad del cardia, surcó ligeramente el ventrículo izquierdo perforando el pulmón y salió por la quinta costilla sobre la línea axilar. No hubo lesión intestinal y la causa de la muerte fué la hemorragia interna producida por la rotura de una de las arterias del pulmón.

Las exequias, para las que se invitó desde ayer tarde, tuvieron lugar esta mañana entre siete y nueve, y asistió a ellas una concurrencia numerosa y distinguida como cumple a las simpatías de que gozaba el extinto.

Continuaremos informando sobre el particular a nuestros lectores y, por hoy, cerramos ésta con nuestras más sentidas expresiones de condolencia para toda la familia del señor Guzmán.

SOCIALES

—Las distinguidas señoritas Margarita y Paquita Sobrado, así como su señor hermano don Federico, que nos honraron con su presencia la semana pasada continuaron viaje a Tempisque. Que vuelvan pronto son nuestros deseos.

—Para Liberia siguieron en estos días las señoritas Olga y Aida Ferron. Sean felices por allá pero quieran los buenos hados devolver a nuestra sociedad tan bellos seres.

—Despedimos amablemente con nuestros deseos por su pronto regreso a la apreciable y simpática señorita Gertrudis Vargas, quien partió para Aranjuez a reunirse con los suyos.

—Sentimos muchísimo la enfermedad que aqueja en Chomes a la señora esposa de don Feliciano Quirós y hacemos votos por la mejoría de la apreciada señora.

El Jefe Político de Montes de Oro

Ha sido nombrado Jefe Político del nuevo Cantón de Montes de Oro, el joven amigo nuestro don Carlos Miranda, quien prestó hoy el juramento de ley ante el señor Gobernador de la Provincia.

El señor Mirauda viene a Puntare-

nas en asuntos relacionados con las fiestas cívicas que proyectan celebrar en enero los vecinos del nuevo Cantón, fiestas, que al decir de los preparativos, estarán la mar de alegres.

De Puntarenas irá un piquete de policiales, para velar por el orden público.

Felicitemos cordialmente al amigo Miranda, deseándole una Jefaura tranquila y provechosa para el lugar.

La fuga de reos

El colega local, El Correo, anduvo mal informado en lo de la fuga de tres reos, de la Cárcel Pública

Ciertamente, tres de los reclusos en este establecimiento penal, cansados, quizás, de su vida de aislamiento, pusieron pies en polvorosa, pero no saltando de la azotea a la calle, sino, aprovechándose de la circunstancia de hallarse solamente un policial en el cuerpo de guardia, policial a quien atropellaron para poder tomar las de Villadiego

Los fugados se llaman: Carlos Scott Gutiérrez, Leopoldo Orias y Narciso Gutiérrez. Horas después fueron habidos, bajo la casa de don Alberto Fait.

Los que viajan

—Para el interior partieron en estos días don Camilo Moya y Señora. Feliz temporada deseamos al estimable matrimonio.

—De regreso de la capital, llegó ayer en el tren don Emiliano Odio, Juez Civil y del Crimen de la Provincia. Lo saludamos.

—También ha regresado de su paseo a la metrópoli el estimado don José Dolores Navarro, Teniente Gobernador de la Isla de San Lucas y Comandante del Presidio allí ubicado. Nos alegramos de verlo.

—Siguieron para el interior los jóvenes don Carlos y don Anibal Rivas. Felicidades.

—Las deseamos de todo género también a nuestros amigos el joven Rojas Acevedo y don Anselmo Castro que se encuentran actualmente de temporada en la capital.

—Vino de un día para otro y tuvimos el gusto de verlo, al amigo el Comandante Mayor don Trinidad Varela.

—Tuvimos el gusto de ver antier entre nosotros a los apreciables caballeros Teniente Coronel Nicolás Ulloa y Comandante Mayor Sibaja. Ayer regresaron al interior.

—Para la metrópoli partió el viernes el amigo don Santiago Sajel. Que las fiestas le procuren muchos gozos.

—Y lo mismo al amigo don Alberto Young, quien partió el mismo día.

A NUESTROS ABONADOS

Avisamos que con la suscripción e importe de avisos del mes de diciembre en curso no tiene nada que ver el ex-administrador de esta empresa don Emilio Alpizar. Los recibos deben llevar la firma del propietario de la empresa.

Suplicamos tomar buena nota de esta advertencia, a fin de evitar enredos en las cuentas.

De administracion

Suplicamos a nuestros agentes y correspondientes, especialmente, y en general a todos nuestros abonados, que la correspondencia para "El Pacifico" se sirvan rotularla así: Señor Director de "El Pacifico, Puntarenas, y que toda clase de valor se remita bajo sobre debidamente certificado, para impedir pérdidas.

Limón, 20 de Diciembre de 1915
Señor Director de "El Pacifico."

Puntarenas.

Después de haber saboreado el delicioso, sabroso y amoroso néctar que se produjo en mi boca al leer el triunfo escandaloso, asombroso y rumboso del gobiernismo; me puse a pensar en aquellas terribles y amenazantes legiones que todo lo invadían, que todo lo absorbían y todo lo podían y cuyo triunfo se quedó para otro día. Paz a sus restos, y que la conformidad sea el bálsamo que cicatrice las profundas heridas producidas por los terribles mandobles que un pueblo sensato supo dar a su anémico enemigo, hasta reducirlo a la impotencia por los siglos de los siglos amen.

Aquí, estamos arriba también y muy a gusto, porque miren que se está a gusto cuando se está arriba; con razón no querían esos condenados bajar, y que ahora cuando cojan la escalera otra vez ya habrán pasado algunos veranos, esto si antes no se han muerto de hambre o de un berinche.

Salúdeme desde arriba a los que están arriba, mientras que yo lo saludo a Ud. estando arriba y viéndolo arriba.

Su amigo,

PACO ROJO

TINTORERIA

— DE RAFAEL PACHECO P. —

Se limpia, se tiñe y se aplancha toda clase de ropa.—Prontitud y esmero. (Sastrería de Bernardo Ortega, 50 varas al Este de Víctor Coin).

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

Casa de Veranes

Donde encontrarán los precios más económicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

JOSE L. LOPEZ

Puntarenas - Costa Rica

Diciembre 14-15

Otilia v. de Espinach

— OBSTÉTRICA —

Ha trasladado su residencia a los altos de la casa de don Hermenegildo Cruz, donde espera las órdenes de su numerosa clientela.

CARTA a don Federico Sobrado.

Liberia.

Muy señor nuestro:

Usted sabe como moler trigo, centeno, avena y maíz. Nosotros sabemos como moler blanco-de-plomo y blanco-de-zinc. Las dos maneras de moler no son iguales. Puede ser que el trigo y la avena se portan muy diferente en el molino, y usted los maneja diferente—nosotros sabemos muy poco de su trabajo; no necesitamos saberlo; preferimos depender de usted.

Pero nosotros pintamos su casa y su molino, y demás edificios; probablemente le gustará saber moler pintura; pues algunas personas mezclan su pintura con un palo en un cubo.

Nosotros usamos plomo-y-zinc—nada más. Y nuestro zinc es tan duro como su avena. Los que mezclan en cubos se imaginan que lo mezclan; no pueden. Se tiene que moler para mezclar plomo y zinc.

Ambos son blancos cuando están bien mezclados. Los que mezclan en cubos no saben esto; pero plomo-y-zinc mezclado en cubo resulta una raya de uno al lado de una raya del otro.

Nosotros molem como Ud. muele; y nuestra pintura es plomo-y-zinc molidos juntos, mezclados íntimamente: No es plomo ni es zinc, sino plomo-y-zinc: el plomo se pierde y el zinc se pierde: se pierde uno en el otro: ambos se pierden en la mezcla. Plomo greda y zinc descorteza: plomo y zinc molidos juntos se agarran y se protegen entre sí.

Nosotros cuidamos su molino por fuera; Ud. lo cuida por dentro.

De Ud. atento y s. s.

F. W. DEVOE & CO.

New York

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a docientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—LAS ALVARADO

Casimires ingleses

— EN BARATILLO —

EN «LA GRAN SEÑORA»

Nuevo bongo

Pronto se botará al agua el bongo más grande de Costa Rica. Capacidad para cuatrocientos quintales y reúne toda comodidad y seguridad para la carga, pues está cerrado con una cubierta.

Pronto se pondrá al servicio público en los puertos del Golfo de Nicoya y Golfo Dulce y puertos intermedios.

S. Aráuz S.

Puntarenas, 14 1915.

H. MANN & Co.

NEW YORK

Produce Exchange Building

IMPOTADORES — EXPORTADORES — COMISIONISTAS

Reciben en consignación productos del país

Representante, WM. WERCKENTHEN

Hotel Francés, San José

W. R. Grace & Co.

IMPORTADORES

EXPORTADORES

San Francisco - New York - New Orleans
Puede ofrecer a los IMPORTADORES al por mayor

Arros
Cemento americano, alemán, sueco
Canfin
Gasolina

Harina
Pes Rubia
Soda Cáustica
Trigo

ABONO PARA CAFÉ

A PRECIOS SIN COMPETENCIA

pueden ofrecer a los señores exportadores buena oportunidad para embarcar carga para EL ISTMO, NEW YORK, ESCANDINAVIA

PARA MAS INFORMES

F. WISS, Agente General,
San José, C R

LUIS CASALVOLONE, Subagente,
Puntarenas, C. R

Ingenio de La Mansion

AZUCAR DE PRIMERA CALIDAD Y A MAS BAJO PRECIO

Depósito permanente en Puntarenas—MAN CHONG SING y Co

GASOLINA

Vendo GASOLINA y DESTILLATE al precio más bajo de plaza

LUIS CASALVOLONE

Compra de cueros y pieles

A 62.00 Y 70.00 COLONES

Entenderse con N. BENJAMIN. — Puntarenas

ASERRADERO A VAPOR

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablonés, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz. Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

PEDRO CANALE :::: PUNTARENAS

Ferreteria DE HECTOR ESQUIVEL

en Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desea con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc.

Man Chong Sing y Co

TIENDA :::: ABARROTES :::: ALMACEN

OFRECE VENDER A LOS MEJORES PRECIOS:

HARINAS Dayton, Machete y León.—ARROZ SIAM en sacos y petacas.—PETROLEO Stella y WHISKEY Canadian

Itinerario

QUE SEGUIRAN LAS GASOLINAS CORREOS DE LA EMPRESA DE TRASPORTES MARITIMOS DEL GOLFO DE NICOYA DE MANUEL BARAHONA & CIA., DURANTE EL MES DE DICIEMBRE DE 1915

BALLENA			BEBEDERO		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Bebedero
Viernes*	3 4 a m	12 m	Miércoles	1 4 a m	10 a m
Martes	7 8 a m	3 p m	Sábado	4 7 a m	1 p m
Jueves	9 12 p m	7 a m del 10	Miércoles	8 11 a m	5 p m
Martes	14 3 a m	10 a m	Sábado	11 2 a m	8 a m
Viernes*	17 4 a m	12 m	Miércoles	15 4 a m	10 a m
Martes	21 8 a m	3 p m	Sábado	18 7 a m	1 p m
Jueves	23 11 p m	6 a m del 24	Miércoles	22 10 p m	4 p m
Martes	28 2 a m	9 a m	Jueves	23 12 p m	6 a m del 24
Viernes	31 3 a m	10 a m	Miércoles	29 3 a m	9 a m

SAN PABLO			PUERTO JESUS		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de San Pablo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Puerto Jesús
Miércoles	1 5.30 a m	10 a m	Sábado	4 8 a m	1 p m
"	8 12.30 a m	5 p m	"	11 3 a m	8 a m
"	15 5.30 a m	10 a m	"	18 8 a m	1 p m
"	22 11.30 a m	4 p m	Viernes	24 1 a m	6 a m
"	29 4.30 a m	9 a m			

MANZANILLO - BALLENA			PUNTARENAS - TAMBOR		
Fechas	Salida de Manzanillo	Salida de Ballena	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Tambor
Viernes	3 6 a m	12 m	Viernes	4.30 a m	8 a m
"	17 6 a m	12 m	Domingo	19 4.30 a m	8 a m
			Viernes	31 4.30 a m	8 a m

MANZANILLO			CHOMES		
Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Fechas	Salida de Puntarenas	Salida de Chomes
Miércoles	1 5 30 a m	11 a m	Jueves	2 9 a m	11 a m
Sábado	4 8 a m	3 p m	Domingo	5 10 a m	12 m
Lunes	6 8 a m	11 a m	Martes	7 11 a m	1 a m
Miércoles	8 12 30 m	6 p m	Jueves	9 7 a m	8 a m
Sábado	11 3 a m	10 a m	Domingo	12 8 a m	10 a m
Lunes	13 8 a m	11 a m	Martes	14 8 a m	10 a m
Miércoles	15 5.30 a m	11 a m	Jueves	16 9 a m	11 a m
Sábado	18 8 a m	3 p m	Domingo	19 9 a m	11 a m
Lunes	20 8 a m	11 a m	Martes	21 9 a m	11 p m
Miércoles	22 11.30 a m	5 p m	Jueves	23 11 m	1 p m
Viernes	24 1 a m	8 a m	Domingo	26 7 a m	8 a m
Lunes	27 8 a m	11 a m	Martes	28 8 a m	9 a m
Miércoles	29 4.30 a m	10 a m	Jueves	30 8 a m	10 a m

TARIFA DE PASAJES

De Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús, San Pablo y Tambor o viceversa, en primera	3-00
De Puntarenas a los mismos puertos, en segunda	2-00
" " " Manzanillo o viceversa, en primera	2-00
" " " al mismo puerto, en segunda	1-00
" " " Chomes o viceversa	1-00
" Manzanillo " Ballena o viceversa, en primera	3-00
" " " al mismo puerto, en segunda	2-00
" " " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa, en primera	2-00
" " " los mismos puertos, en segunda	1-00
Niños menores de diez años, mitad de precio.	

TARIFA DE FLETES

Por quintal de carga a Bebedero, Ballena y Bolsón	0.50
" " " " Puerto Jesús San Pablo y Manzanillo	0.40
" " " " Chomes	0.20
" cada garrafón lleno (15 litros)	0.50
" " " vacío	0.25
" " " montura	0.25
" " " cuero de res	0.25
" " " pies cúbico de carga	0.25
La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maíz, frijoles, sal y azúcar de cualquiera de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.	

Esta Empresa tiene el honor de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort, a los siguientes precios:

A Chomes, ida o regreso	€ 15 00
" Cabo Blanco, "	20 00
" Lepanto, "	25 00
" Corosal, "	35 00
" Santa Juana, "	20 00
" Manzanillo, "	30 00
" Colorado, "	40 00
" Puerto Jesús, "	40 00
" San Pablo, "	40 00
" Paquera, "	35 00
" Tambor, "	50 00
" Pitahaya, "	10 00
" Bebedero, "	60 00
" Humo, "	60 00
" Ballena, "	70 00

Ida y regre o 50 ojo de aumento. A los veraneantes ofrecemos gasolinadas adecuadas para hacer paseos por el estero y la playa al módico precio de € 10 00 por hora. La Empresa se reserva el derecho de alterar estos precios sin previo aviso.

OBSERVACIONES

1—El importe del flete de la carga que se embarque será pagado estrictamente al contado.

2—Los tiquetes deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin tiquete pagará una multa del 50 p^o. No se devolverá el importe de los tiquetes cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.

3—Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.

4—Los garrafones vacíos o llenos de licor, así como las latas de canfin, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.

5—Para evitar reclamos, se avisa al comercio que no se embarcará ninguna bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.

6—Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinadas. Cada pasajero tiene derecho al transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de € 0-50 por quintal o fracción de esta unidad. Las monturas o albardas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.

7—Los días 1º y 15 de cada mes la gasolina que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo de ida y regreso.

8—Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.

9—Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la "Empresa de Transportes" y la telegráfica a "Empresa—Puntarenas".

10—La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

DE LA REVISTA INTERNACIONAL DE DUM

LA PODA DE ARBOLES FRUTALES

Reglas generales que debe observar el buen podador

(Continuación)

16. Las ramas y frutas que no reciben los rayos del sol se debilitan, por eso al podar debe dejarse las ramas y ramillas de manera que el sol entre por todas partes. Con esto se contraria el desarrollo de las enfermedades y los árboles crecen más sanos.

17. Debe tratarse siempre que las frutas se produzcan cerca de las ramas gruesas, para que así sean bien alimentadas y se desarrollen más.

18. En general, es preferible una poda temprana, pues evita perder las substancias alimenticias que la planta manda a las ramitas apenas se inicia el movimiento de la savia.

19. Cuando el árbol principia a decaer en su vigor, se le rejuvenece cortándole gran parte de los brazos principales que forman la copa, para que nazcan otros con que se forma la nueva copa.

Para la poda de verano o en verde se practicarán además las siguientes operaciones:

1º Cuando el árbol está con sus frutas ya cuajadas, si la carga es muy grande por haberse podado poco, se procede al aclarado de la fruta. Este trabajo es muy beneficioso y hay que resolverse a hacerlo para obtener fruta bien desarrollada. Las experiencias repetidas comprueban, que a pesar del aclarado de la fruta se obtiene más o menos un peso igual en la cosecha. Por otra parte las frutas que se dejan salen lucidas y de gran precio.

2º Si alguna rama toma un desarrollo exagerado se le corta, haciendo poda en verde.

3º Las ramas que se desea detener momentáneamente en su crecimiento son sometidas al pellico, que se practica cortando la punta de los botes, apoyados en el índice, con la uña pulgar.

4º Para vigorizar una ramita o yema, se hace arriba del punto de arranque una escotadura que corte la corteza y un poco de madera. Al contrario, si se quiere debilitar una ramita, la escotadura se hace abajo del punto de arranque.

5º Para favorecer el engruesamiento del tronco se hace una incisión longitudinal por el lado en que no le da el sol.

Para ejecutar las operaciones de la poda se emplea la cuchilla de podar, la tijera o podadora, la ti-

(Continuación)

NAPOLEON SOTO J.

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL

Ventas solo al por mayor - Libres de descuentos en ventas al contado

Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderías

Sociales

—Lamentamos hondamente la alteración de salud que aqueja a la señorita Graciela Jiménez Guardia, una de nuestras más hermosas y simpáticas amigas, con cuyo trato nos hemos honrado tantas veces en los ratos de expansión y acercamiento sociales. Abrigamos deseos muy cordiales por el restablecimiento absoluto de su preciosa salud.

—No menos íntimos sentimientos nos han contristado al saber la indisposición de salud de la bellísima y encantadora Matilde Guevara, otro viviente motivo de nuestras felicidades porteñas. Quiera el cielo mejorarla pronto y devolverla a nuestras atenciones que la esperan.

—Y para la distinguida familia Gil vaya la expresión más sentida de nuestra pena por la enfermedad que sufre actualmente en Managua su señor hermano don Roberto, a quien deseamos muy pronta y favorable reacción.

—Muy bellos días de fiesta en la capital pase con su apreciable familia el estimado amigo nuestro don Agustín Guido, y que el simpático Marcos los goce mucho recordando al mismo tiempo su quebrantada salud.

—Muy atento saludo presentamos a la distinguida dama doña Rosario Guardia de Mezerville, quien llegó ayer procedente de la capital. La salud de la simpática Graciela no se hará esperar ya, puesta al cuidado de las cariñosas manos de doña Rosario y doña Angélica, su honorable tía.

—Mucho nos ha alegrado saber que el Licenciado don Antonio Alvarez Horta, amigo nuestro muy apreciable, se encuentra ya mejor de salud. Un ataque de paludismo lo había tenido en cama en estos días a su regreso de Guanacaste, donde su candidatura a diputado acababa de obtener el triunfo. Nuestras felicitaciones por el merecido honor y por el restablecimiento de su salud.

Brillante negocio

El que estaban haciendo los aficionados al escamoteo de lo ajeno con la madera que los señores Guidos tienen depositada en La Punta.

No era más que cogerla, echarla al agua y arrastrarla dulcemente hasta los lugares de mercado del artículo y... ¡quién no compra lo que se le vende a menos precio!

Desgraciadamente, les ocurrió lo de siempre: que se equivocaron en el cálculo de las probabilidades y mientras ellos se engañaban a sí mismos creyendo ver inalterabilidad en el volumen de las pilas, el ojo interesado de los dueños iba viendo precisamente lo contrario y vino la zozobra y la gestión y la asechanza y... el espermático guante policiaco:

Una noche,

Una noche inesperada,

Una noche toda llena de promesas lucrativas,

Sorprendiólos la humorada del curioso propietario

con las manos en la masa y, ¡ay de mí!, que desde entonces comen de la otra a la carta en el "Incontinental Hotel" ó Chirona... ¡Suerte ingrata!

PACIFIC LUMBER Co.

En la máquina de Pueblo Nuevo se compra madera a los mejores precios de plaza y se venden las maderas mejor preparadas, más baratas que nadie y en condiciones ventajosas para el comprador.

Hotel Europa

Unico de Primera Clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Tip. de EL PACIFICO

Los matadores de niños

Crimen espantoso descubierto por la Policía

La policía de investigación de Puntarenas ha descubierto un crimen espantoso, verdaderamente horripilante, crimen propio de cafres, perpetrado, según se desprende de las primeras investigaciones practicadas, en la persona de un niño como de cuatro años de edad.

Aparecen, hasta ahora, como autores, un hombre y una mujer, que se supone sean los padres de la criatura asesinada.

El descubrimiento de hecho tan salvaje, se debe a una mera casualidad. A uno de los inspectores del Cuerpo de Policía, se le encargó la persecución de un par de rateros que habían cometido una de las suyas en un establecimiento de esta ciudad. Noticiado el inspector de que los cacos tenían su morada por las inmediaciones de la iglesia parroquial, se disfrazó de barrendero de patios y excusados y presentose en la casa sospechosa, procediendo incontinenti a las investigaciones.

Refiere el inspector que le llamó seriamente la atención el hecho de que un hombre y una mujer, que se hallaban en el solar, cavaban un hueco, como de metro y medio de largo por medio metro de ancho, teniendo hacia un lado un "envoltorio" manchado de sangre. Los presuntos autores del crimen, agrega el investigador, a su presencia, salieron en fuga precipitada para el interior de la casa, dejando en el solar el cuerpo del delito. Llevado por la curiosidad, el inspector se sirvió de su rastillo para remover el "envoltorio" y ¡cuál no sería su sorpresa al encontrarse frente a frente con el cuerpo de un niño, espantosamente mutilado. Como el supuesto peón de higiene llevara consigo su silbato, se sirvió de él para dar la voz de alarma y atraer a su lado a buen número de vecinos y a tres policiales, ante quienes se presentó el cuadro más horrible que uno puede imaginar.

Se cree que el crimen se haya cometido en la madrugada de hoy, pues así lo indica un "lago de sangre" que se encontró en una tijaleta y los trapos húmedos, también ensangrentados, en que yacía el pequeño envuelto.

El hombre y la mujer que huyeron fueron habidos bajo una cama, todos temblorosos.

El niño presentaba las piernas y brazos desollados, y en la garganta una lesión tremenda que casi separaba la cabeza del cuerpo; los ojitos fuera de las órbitas y en la cara tenía señales de golpes.

El pequeño asesinado, en vida llevó por nombre INOCENTE.

Randolfo Thomas G.

Compra y vende sellos de correo de todos los países. También se hace cargo de toda clase de comisiones para el interior y exterior. Rapidez en el trabajo.

Puntarenas, C. R.

50 varas al Norte de Víctor Coin

Es peligroso descuidar

TOSES

BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

SHINOLA



No compre usted otro porque en el fondo de algunas cajitas encontrará un vale por

UN COLON e 1.00

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS - COSTA RICA.